

## アンケートで出されたご意見

1. 執行部の提案を丸のみするのではなく、ときには自ら発議するぐらいの勉強をしてほしい。
2. もう少し女性の方が出てくだされば、色々な意見が出てよいのではないでしょうか。
3. 町内、あまり元気がないように感じます。活力ある町になると良いかなと思います。
4. 議員が何をしているのかわからない。
5. 研修視察に行って、土産買いを優先するような議員がいるということは、資質の低い低レベルの肝付町議員と言うことを県下に示したようなものです。引率の役場職員4人も同様。職責感を高め、住みやすい町づくりに精励していただきたい。
6. 町議が議会中に居眠りをしているのはどうか。本当に町民のために働いているのか疑われる。議員でありながら町民に脅迫的な言動を取るということはいかがなものか。報酬の件では、基本給を決めて、出日は別に報酬として支払う方法ではいけないのか。
7. 資源ごみ回収、月1をせめて月2に増やしてほしい。
8. 議員として働いている人は良いが、名前だけの人もいるのも事実。働きに応じて報酬を決めていただきたい。
9. 本アンケートを今後の議会運営に反映させてください。
10. 議員の活動が見えない。
11. 住民の身近な問題についてよく着目され、議会で質問されていると思う。もう少し「安全・安心」に関する取り組みをお願いしたい。
12. 高齢化が目立つので定年制度を設けたほうが良いのではと思います。
13. 一般質問をすることは良いことですが、もう少し肝付町が発展するような質問をしてもらいたい。

14. 企業誘致、IT活用による農畜産業等の活性化をさらに進めていただきたい。若者が職につける環境を充実させていただきたい。

15. 他県への視察で報道された件があった。肝付町を代表して議員の方々が行かれているので、悪いイメージがないよう自覚を持って行動してほしい。

16. 議会で質問する方が限られている。年間を通じてほとんど質問しない議員がいる。

17. 議会だよりを見ると全く質問をしていない議員もいる。また、議員の質問が平面だけでツッコミがない。勉強して突っ込んだ質問をしてほしい。

18. 町の良いPR動画を作って欲しいです。

19. 定数については、他町との比較ができると良かった。

20. 肝付町、町民のために本当に頑張ってほしい。今回のアンケート調査は、良いことだと思った。他のことでも町民に問い合わせることができればなおよい。

21. モラルの低い議員が多いし、本当に町民のために行動してくださる方になってほしい。他町から見られて恥もある。金のために議員になるとか、自分のためにが一番の議員もいるような？そしてもっと若い人に立ち上がってほしい。良い意見を持っている人はたくさんいそうだが、立候補がなかなか仕事柄できない。外部からの意見をもっと聞くチャンスを作ってほしい。今回のようなアンケートでもよいし、意見用紙でもよい。町に意見箱があるがそこで投入するのもできないことがある。今後の肝付町の発展のためにも、あげ足をとるような行動、言動はやめて、一生懸命、町、町民のために本当に頑張ってほしい。

22. 議員の働きをまともにしてください。ダメな人はすぐ辞めさせるべきです。もっとまともな仕事をしてください。

23. 他の肝属郡の市町村に比べて、農業生産額が少ない気がするので、関係のある方々の話し合いや努力を希望します。

24. 各地区に1人づつ選出する。（地区の内容をよく知っている。）

25. 議員さんの仕事の内容がよくわかりません。

26. 世代交代をしたほうが良いと思う。
27. 質の高い提案が少なく、結果が出せていない。
28. 議員に高齢者が多く、若い人の要望等が議会に反映されていないように思う。議員の年齢制限（70才以下等）を設けてはどうか。また、女性議員がいないのは、どうだろうか。せめて20～30%は、女性議員を希望します。高齢の議員が立候補しなければ、若い人、女性が立候補しやすいのではと考えます。年に数回議会に出席するだけで、上記の報酬は多いと思う。議員は、議会出席、研修等以外は、ボランティア活動、町内会活動に積極的に参加すべきであると思うが、そのような議員は少ないようだ。議員でござるとふんぞり返っている議員が多いと思う。そのような議員は辞めてもらいたい。また、議員は普段から地元の町民に町に何か要望がないか、聞いて回るぐらいの積極さを望みます。
29. もうちょっと地域の困った方々への配慮をお願いします。
30. 商工業者、農業、水産等各部門に各々不満が多い中、議会の活動での調査など全く受けたことがない。例えば、賃上げすることは良いことだと思うが、その前に中小企業の基盤が弱まれば、企業自体が倒産することになるので、中小企業の基盤強化策を検討することだ。議員各自、町政に対する小さなことに目を向け、選挙だけの議員であってはならない。
31. 議員を減らしてください。税金の無駄遣い。
32. 町民に対して選挙のときだけでなく、もう少し活動の場を見せてほしい。
33. 議会だよりを読むと質問をされる方が全員ではないようです。全員の質問を望みます。
34. 議員全体で取り組むべき方針を決め、全体会議で報告討論する。例えば、空き家問題、人口減少問題など議会として処理すべきは処理し、他に依頼すべきは依頼して解決していく。
35. 何も悪くない議員を何人かでいじめている声を聞きます。町民代表でみんなが選んだのだから、そのようなことは辞めてほしいし、とにかく明るい肝付町にしてもらいたいです。人を苦しめたらいいけないです。議員全員仲良く議会を盛り上げてほしいです。

36. 議会内でモラハラがあると聞くが実際はどうなのか。あるとすると対応はどうなっているのか。

37. 一般質問者が限られたように同じ議員である。最低1年に1回は、全議員質問してほしい。りんご研修は見苦しいです。

38. 一部の議員だけが活動しているように見受けられます。もう少し活動的な議員がいたほうが良い。議員の質をもう少し向上させたほうが良い。

39. 議会において質問されている方は、いつも同じ方々のように感じます。14人もいらっしゃるのであれば、14の質問があるべきでは？その他の活動もあるとは思いますが・・・多数の意見に同調するだけでなく、様々な少数意見にも耳を傾け、活発な議論をお願いしたい。

40. 女性の議員も増やしてほしい。子育てと仕事の両立や色々な行事などに問題点を出し、尽力していただき、女性にも住みやすい町にしてほしい。

41. 他市町の報酬額がわからない。

42. 今回の研修の件、何が目的だったのか。一箇所について研修できなかつたとの話も数人から聞いていますが。

43. 報酬はわからない。議員の仕事内容にもよる。

44. 人口が減少しているから、定数を見直して良い。一般質問をなぜしないか、第三者委員など立ち上げてさせるべきだ。質問しない議員は報酬を削るべきだ。

45. 若い議員のなり手がない。

46. 一般質問する人、しない人が決まっているように見える。地元の道路、交通安全を考えてもらいたい。

47. 議員定数を減らすべき。

48. 議会の開始時間が遅い。報酬が多い。校区に貢献していない。活発さが欲しい。

49. 研修旅行は真面目に行ってください。

50. 議会議員について、町の声が反映されていない。会計年度任用職員150名が少し多いかも。職員を減らして会計年度任用職員を増やせば、財政も良くなるのでは。

51. 質問をしない議員もいると聞く。

52. 質問、発表ができない人がいる。

53. 出会の日当は必要ないのでは。

54. 何のために議員になったのか分からぬ議員がいる。町民と向き合っていない。

55. 今の議員には期待しない。牛農家の議員はやめてほしい。財政問題に取り組んで欲しい。職員の給与等について広報等で報告してほしい。

56. 議員同士の切磋琢磨が必要。予算決算の結果から出される課題を追求して役割を果たしてほしい。

57. 本当に町民のために一生懸命働く人が何人いますかね。人数を減らしても良い。

58. 議員の仕事が見えない。りんごの件でも情けない思い。

59. ボーナスありますか？

60. 定数は今で良い。

61. 年齢も80歳くらいまで定年にしたらよいような気がします。給料ももらって、議会に出た分が日当として出ると聞きました。本当でしょうか。

62. 日本の総人口800万人時代へ。

63. 町民の代表者としての自覚を持って活動してください。

64. ニュースで良くないことで取り上げられていたので、びっくりしました。

65. 議員の働きが町のために活動されていません。

66. 議員の方々には、町のために誠心誠意働いてもらいたいです。議会や行事などに出席の少ない方は、報酬の減額をしても良いのではないでしょうか。

67. 他の町から比べたら町民に配布される商品券等が少ない。その他のリフォームとか車（電気自動車）などの補助があるが、ほんの一部の人だけがいただけるのであって、町民全員にいきわたるような方法を取ってほしい。

68. 活動をされているが、自分の意見を発表されない議員もおられる。

69. 4年間何をやっているか、口先だけの答えを出すな。報酬に合うだけのことをやっているか。議会の日だけ出て、その他何を肝付のためにやっているか。災害があった時、何人の議員が心配してきたか。電話したか。

70. 肝付町のことをどれだけ考えて働いているか。他の町を見て恥ずかしくないか。報酬に合うだけのことをやっているか。一般質問に行きアンケートを書いたが、なぜ議会だよりに載せなかったか。当たり前のことを書いても良いことだけを書いただけか。子どもと吾平にいく予定。高山よりいいところだ。

71. 議員研修長野土産買いに税金

72. 報酬は多く、俺も議員になりたいと思うように、若い人が参加できるように。

73. 定年制を作るべき。

74. 議員の詳しくないから一議員にもう少し理解してほしい。

75. 人口に合わせて議員の人数を合わせるのが良い。

76. 議会で質問回数が少ない議員がいる。町外に視察に行ったとき作文のような論文ではなく議員一人ひとりに書かせる。ただ視察に行くだけは旅行と一緒にです。行政が法律を守らず忖度して利益を出そうとする私利私欲の議員もいる。今の社会や国会議員もいてこの世の中は、自分さえ良ければという世の中や社会になって弱肉強食が激しくなっているような感じになっている。良い暮らしの日本になってほしいものだ。一歩人生を離脱しても良い生活を送れるようにするのが行政の仕事だ。行政が不公平であってはならない。

77. 議員報酬は月額ですか、年額ですか。
78. どういう活動をしているのかわからない。
79. 報酬が少ないと議員のなり手がない。
80. 住民の声をもっと聞いてほしい。
81. 先の新聞報道で、恥ずかしいことだったのかなと思います。随行員の4人も多かった。今回のアンケートは振興会長便で意見の徴収になり、本音で意見が言えない方法ではないですか、別な方法はなかったのかな。
82. 公費を使い視察研修に行き、その時間を私用に使い行かれた議員の方々、町民の代表として真面目に取り組んでもらいたいです。 (R.5.12月28日付き掲載)
83. 議員報酬が多い。
84. 何故議員になったのか。議員は得票した一票の重みを感じているか。良識の府の者としての意識をもっているか。七つの大罪の第一は倫理なき政治である。報酬は労働の対価である。議員一人ひとりが襟を正し飛耳長目をもって活動してほしい。(井の中の蛙)になって世間がみえなくなつてはいいなか。(この町に子供は残るか、残れるか)将来を見据えて政策を提言して是非活動される事を強く求めます。 \*頑張ってください。
85. 吾平町に比べて肝付町はみすぼらしい感じがします。町並みにしても道路にさびれた感じが、友達に遊びにおいてと言えません。もっと活性化が目に見える様に頑張ってください。
86. 議員の自覚と役割を十分に發揮してもらいたい。
87. ある議員の行動を見て、これが町代表の議員のすることか?と、思う事がありました。(議会のことはわかりませんが。)
88. 地域の為にもっと小さい所まで細やかにみてほしい。町をもっと明るい肝付にしてほしい。
89. 現町政がずーと續けばありがたい。日本一です。 (一生懸命応援しています)

90. 税金を使い、りんごを買いに行く研修ではなく旅行？研修報告等も書くべき。選挙の時だけお願ひします、その後はたのんでも出来ない？もう少し町民に耳を傾けてほしい。町議も定年制をとったら、じじいばかり若い人にゆずれば。若い人の意見も大事。給付金も年末に出すべきでは？りんごを買いに行く金は使っても給付金は年明け？近隣の市町は年内に支給されている。みんな困っているから給付金だと思う。もう少し町議らしい仕事をしてほしい。吾平の市会議員は毎日あいさつ運動をしている、見習って欲しい。

91. 議員さんはほぼ活動をしていません。常会長さんが頑張っておられます。

92. 議員多い割に田舎の方へ回ってこない。田舎の産業に力を入れてほしい。農道とか危険な場所には特に力を入れてもらいたい。

93. もう少し地方にも目を向けて。小さなことにも。荒れた田畠をなんとかしてほしい。

94. どのくらい活動があるのかよくわからないから、もしかしたら多いかもしれないし、少ないかもしれない。

95. 議員の方々の仕事内容や活動時間など理解できない。

96. 議員さん14人の活動がよくわからない。

97. 議会のときだけが議員でいいのでしょうか。今老人も若者も生活苦にあえいでいます。じっとしていては苦情も相談もありません。沼田をはいづつても町民のために働いてくれる議員がいてもいいものですね。

98. 地域の農道水道も状況が悪くないか見回りもしてほしい。

99. りんごを買っている場合じゃない。仕事をちゃんとしてください。

100. 議員が受け取る報酬総額を提示されないと判断できない。誰が何の目的でこのアンケートを実施したのか疑問です。

101. もっと活動を、町民の話を聞いて。

102. 肝付町がどうすればもっと活性化するか協議してもらいたい。自然環境が今のままで良いのか、手を入れるところがあるのでないか考えてほしい。川の現状、道路の現状をもっと見直してもらいたい。

103. それだけの働きをしていない。○○は選挙に出すな。金のことしか考えていない

104. 金儲けで議員をやってほしくないし、いい加減な議員も多い。

105. 議員として自覚とモラルが無く、建前だけの良心を見せる。

106. 認識のある議員が少ない。町民の代表といいながら実際は自分を支持してくれる人だけの代表という感がある。自分の都合で仲間を売るような残念な議員がいる。（りんご事件等）らしい。新聞に載る前に言いふらしている議員の意図は何か？2ヶ月過ぎて記事になったのはなぜか問う。頑張る人にはまだ報酬は多くても良い。欠席議員、早退議員には多すぎる。居眠り、顔見せ議員、嘘つき、大ばら、自慢話、欠席など色々評価されている。あまりの悪評にうんざりしている。地域の行事に顔だけ見せて明記だけして、携帯をいじりながら電話が来たふりをしていなくなってしまう議員、ツラ見せ議員と呼ばれています。最初から来るなと言いたい。選挙を地域代表制にすれば人間性、性格、能力が皆わかるのでいいのだが。何も参加せず協力しないで回ってくるのは、選挙のときだけと言われている議員がいる。このアンケートはとても良かった。町民の声を聞くいい機会になったと思う。真摯に受け止めてください。今後研修旅行はリモートで。税金を使う必要なし。会議、委員会出欠状況、欠席、早退についてはその理由まで書いてほしい。

107. 個人の人たちもそこまでの給料はない。馴れ合いの議会で、個人の繋がりで話はできている。

108. 保育園（こども園）の無償化。3歳から無料だけど0歳から無料にしてほしい

109. 議員の甘い言葉に気をつけようと思った。

110. 税金の無駄遣い。町民のために働く議員は一部です。半数の議員は税金の無駄だと思います。他に税金は使ってほしい。

111. 一部議員の活動しか見てこない。質疑をする人はいつも同じ議員だけ。年収で提示してないのでわからない。議員一人ひとりが活動状況を町報で報告するべきでは。

112. 女性議員の方も誰か押してくださいって、2～3人いらっしゃる方が均等が取れるのでは。議会の傍聴に行きたい。

113. それぞれの担当地区での奉仕活動をしないのであれば何人いても同じこと。パチンコばかりしている議員がいるので面白くない。不愉快である。

114. 何の役にもたたないから。

115. 報酬とは別に議会に出れば手当もあるはずだが委員でも30万は超えるはず。寄付等はしてはならず、冠婚葬祭、病気見舞い、地域行事への飲食物の差し入れもしてはならず、奉仕的なことをしなくてよいのであれば、必要な議員とみなされるので少ない方が良い。

116. なぜ議員になったのか。議員になることが目的なんじゃないのか、議員になって何に取り組みたかったのか聞く機会がないです。選挙の前に公開討論等あれば、人となりがわかるかなと思います。議員になって1回も質問もしない、議会に出るだけの方もいると聞きます。広報もきちんと人が読みたくなる報告をしてほしいです。

117. 町政の動き、議員の活動状況が広報誌だけでは十分ではない。地域別に交流会等を実施すべきか、議員自身が自ら足を運び町民の声を聞くべきである。選挙の時期だけ頭ペコペコで当選すれば我が物顔である。

118. ユーチューブ中断されているのに質問等が変なものがある。何回も同じ質問の繰り返しがあったり理解されていないのかな？税金で観光しないで。

119. 傍聴席から眠りされている人を見かけることがあります。意見言われる方にも失礼だし興味ないなら議員資格なし。ムダな税金だと思います。傍聴に行ったり、ユーチューブでも見たりして、議員が意見を述べて、町長が回答される場で何回もつまり何度も休憩を取られる場を見受けます。事前に意見書も目を通してされてると思いますが、なんだかなあと感じる場が度々あります。町の代表なんだからしっかり受け答えしてほしいです。

120. 毎日町議会があるわけではないので議員報酬は多いと思います。一部の方は熱心な人もいます。

121. 一般町民の収入と比べ格差が大きい。議会だけが仕事ではなくて、もっと町内の人と接して現状を見て頂きたい。ほとんど議員の方と接する機会はありません。

122. 行動力や住民の意見に耳を傾けてくれる議員さんを望みます。選挙のときだけではなく、地域に関係なく町内の隅々まで目を光させてほしいです。

123. 町議会の方々は、肝付町発展のため日々色々気遣って下さっていると思います。りんごを買う気持ちはわかります。が、研修目的、時間は忘れないように、肝に銘じて頑張ってほしい。

124. 町議会議員は選挙では地域の代表という考え方が多いのかもしれない。それも仕方のない考え方かもしれないが、議員たる者地域、共有者の代表という選挙民議員サイドの考え方示す根底ある議員たるもの、公共町民全体の責任者であるべし。

125. 経済にもっと力を入れるべき。このままでは若い人がいなくなる。農業だけでは生活が成り立たない。

126. 議員の皆様、町行政に対して頑張っていらっしゃると思います。議員報酬に関してはよくわかりませんが、責務を全うされていれば見合っていると思います。今後の活動として地元の皆さんともっとふれあい、ここ意見を吸い上げて町の活性化につなげていただきたい。地元の代表として今後の活躍を期待します。

127. 自治会の役割向上。単に行政の下請けではなく暮らしの実体が直接行政に反映する直接民主政の導入

128. 皆さんよく頑張っていると思う。要望は議員がなにか問題を起こしたら即、町民に説明すること。

129. 町民のために頑張って欲しい。目配り気配り必要

130. 議員の報酬について現在の月額報酬ではなくて日額報酬にしたらよい。月額報酬は議員が職業との感覚がある。それは報酬が高いからだ。議会のない月にも報酬が支給されることはおかしな話で議員研修は税金の公費です。しっかり目的を果たして欲しい。

131. 会出席以外の日頃の活動が全然見えてきませんがそういうものなのでしょうか。もっと町民の中にはいって日頃感じていることなど聞かれる機会を自ら作っていかれたらと思います。

132. 高齢者にはわかりません。

133. 色々と意見は出ているようだが町の変化があまり見られないような気がする。他県などへの視察もよいがそれがどのように町に活かされているかを希望します。

134. ネット時代ですが持っていない人も多いのでもう少し考えて欲しい。

135. ダメなものはダメ、出来ないものは出来ない、おかしいことはおかしいと、はっきり言える議員であってほしいです。町長さんの言うことに全くイエスと返事をしている議員は次回は出ないでいただきたい。自分のためでなく町民のために動いてください。

136. コスモピア温泉入浴ができるようお願い致します。

137. コスモピアの件ですが温泉入浴だけでも出来ますようお願いしたいです。

138. コスモピアの温泉施設を早急に復活させ再開してほしい。

139. 高山の温泉ドームには湯水のように金をそそぎ、その一方内之浦のコスモピアは切り捨てた〇〇。働く場を奪い町を荒廃させようとしていると思えない。

140. 議員は町民のために汗を流せ。〇〇のために汗はいらない。

141. コスモピアの早期再開を実現してください。出来ないのであれば規模を縮小してもなんとか実現してください。

142. 人口も減ってきてる、私達の税金を無駄にしないで。内之浦の道路が悪い。もっと良くしてほしい。コスモピアを早く解決してください。

143. 宿泊できるところが欲しいですが、せめて温泉入浴だけでも出来るようお願いしたいです。

144. 議会の皆さんにお願い。内之浦のコスモピア温泉を早く再開してほしいです。内之浦の方はなんでも後回しですね。ぜひ早く温泉を出してください。

145. このアンケートについて。定数や報酬の多い少ないの件があるが比較対象（近隣の市町村等）がわからないので回答しづらいのではないでしょか。ただ財施状況が悪いからと言って報酬を極端に下げるとなり手がいなくなるので、そこは定数を考えたほうがいいと思います。

146. 各議員の専門のことだけではなく町民目線での意見を述べてほしい。内之浦地区の子育て世代のことも、よく考えて地域作りを行ってほしい。内之浦地区の若い方々が少なくなっていますから。

147. 町議の人もたまに年寄りの家をたずねてどんな生活をしているのか聞いてもらいたいです。

148. コスモピアについてどうなっているか？

149. 指摘よりも提案できる議論をしてほしい。また、議員にも夢を語って欲しいと思います。それぞれの立場で大変でしょうが、自ら立候補されているので立場に責任を持っていただきたい。頑張ってください。未来の肝付町のために。

150. 議員の年齢が高いことが気になります。若い方の活気ある挑戦があればいいのかなと思います。

151. コスモピア内之浦の再開を望みます。

152. 研修に行ってりんごを買って研修できなかった。新聞記事をみてびっくりしました。

153. 地方景気は都市部と比較して悪いと思います。少子高齢化が進む中町議会について活動の意見より、財政状況を考えるべきでは。議員数が14名より6名少ない8名がいいと言ったのは議員報酬平均400万として6名で2,400万。このお金を児童手当とか福祉関連で使われたほうが有意義なのでは。一年間で2,400万でも10年間のビジョンで考えれば2億4,000万です。大きな財産だと思います。町民に還元するべきだと思います。

154. 小さな意見でもやがては大きな問題になったりするので、気にはかけてもらえればと思います。

155. 何もしていないのに給料だけもらっているイメージ。仕事をしろ。

156. 肝付町、高山・内之浦どちらも同一で平等にお願い致したいです。

157. 議員報酬についてですが年間の金額なのか？議会開催の出席に対しての報酬等は？振興会の合併、消防団の合併問題、議会で取り上げてほしいです。

158. 活動内容が見えない。実行力がない。

159. 町民のために働いている議員が14名中何名いるのか。自分を支持している人に対しては動いている？何事に対しても反対、反対と何を考えているのか疑問に思うのは私ばかりかな。早急に定数削減を実現すべきである肝付町に必要である議員を望む。

160. 早急に議員報酬・定数削減を。議員の方々自分の意見ばかりではなく町民の話を聞くことが大事なのでは。このアンケートに対して開示されでは。今までは夢も希望もなし。

161. 町民はいちいち答えられないでわからない。

162. 中身のある町議会でないといけない。

163. 議員の働きが個人で差があるので。

164. わかりきった議題について意見、質問を何回もしないで欲しい。町民のために働いている議員はごくわずかだと思う。新聞・ニュース等に載るような行動等はしないで欲しい。他市町村からはずかしい言葉をもらった。

165. 議会活動が活発でない。

166. 携帯で広島の安芸高田市の議会の様子が見れるのですが市長と議員の熱い戦いが映っています。若い市長に対して年配の議員のやりとりを見ているとつい市長の味方をしてしまいますが、わが町の議会はどうなのかなと興味がわいてきます。ぜひ次はわが町の議会の様子を見てみたいと思います。議会だよりに一般質問に出てこない方もいるようですが・・・

167. 自分たちのことは議員自身で決めるので町民とかけはなれている。昔の考えが多い。水田を5ha以上耕作されている大農家の方は手が回らず畠を払うのが悪い。農業委員会や土地改良区に話しても大農家が役員になっているために取り扱ってくれない。議会の方で問題にして欲しい。例えば契約更新時隣人には迷惑をかけないと確約書を取るように進言するとか、お願いします。

168. 議員定数を減らして議員報酬だけで生活出来るようにすることによって、若い世代が議員になるようにすれば良いと考える。

169. 議会にてまったく質疑しない議員が見受けられる。我々町民の代表者であることを自覚していただき活発な発言を望む。また、これにより有意義な議会になるのではないか。

170. 選挙に際して活発な議会討論を望む。
171. 町の財政はこれからもっと厳しくなると思います。その中で議員の方が減少するだけでも多大な金額になり他の面にも助けになることだと思います。町民の方もほとんどそう口にしています。もっと早くアンケートをするべきでした。
172. 町職員の方は月曜日から金曜日まで毎日8時間働いているのに。議員の方はあんまりひどい。6万か8万円がよい。
173. 議員削減で少しでも財政が助かるなら幸いです。荒瀬川いつも心配しています。どうにかなりませんか。災害が出てからでは遅いですよ。よろしくお願ひします。
174. 議員の方々はもう少し町の財政のことを考えてもらいたい。町民の負担が他町に比べて高いのを考えてみて財政が良くなるまで職員の採用をひかえパートで対応する。
175. 質問だと思いますが、選挙期間中病院で「旦那をぜひお願いします」と声をかけられました。私はその手には乗りませんでしたがこんな話はどう考えられますか。
176. 町の活性のために頑張って欲しい。
177. 校区内に議員は最低一人は居てほしいです。
178. 女性議員の枠を決めて参加してもいいのでは。
179. 身近に利用がないからわからない。
180. 定年制を設けるべき。（新しい考え方を取り入れる）
181. 議員の中には、議会に出席しなかったり、遅刻したり、ただ座っているだけの人、それでも報酬がもらえるんですね。議員同士で派閥を作つて足の引っ張り合いをしているようですが、もっと肝付町民に寄り添ってくださるような議員さんが欲しいです。選挙のときだけお願いしますじゃなく当選してから仕事する、町民の声を聞いてくださる議員さんになって欲しいです。議員定数のことを考えて欲しいです。

182. 2022年4月以降振興会内での町議先生方の訪問等、一人も見受けない。要望等もありますが残念です。今回のアンケート結果を議会報等で一般町民にもご報告ください。

183. 県民所得がビリから2番目。津波の避難場所は山で天気の悪い夜は避難できない。台風時避難場所のトイレ、その他の設備の改善など建設的な議論をして欲しい。

184. 研修が観光農園、信用がない。財政はそんなに余裕があるのか。

185. 内之浦と合併当時2万人近くいた人口が今1万4千人を切っている。議員定数・報酬についても適正というのがあるのではないですか。

186. 議員研修も良いですが初めて発覚したことにびっくりしています。ニュースの話を聞いて呆れております。もう少し町民の事の色々の事を聞きながら日々検討してもらえる事を祈っています。

187. 全員の方が自分の意見を持って欲しい。

188. 議員定数や議員報酬等について町民の声を聞こうとアンケートをとられることに敬意を表したい。このアンケート結果が町議会の改革に繋がることを切に希望する。決して「これまでと同じ」という結果で終わることのないように期待している。境はDX化や前例主義廃止等と変化している。議会と町側が良い意味で緊張感のある関係であることをお願いしたい。※アンケートの仕方について、肝付町議会の現状について質問する場合は全国や県内、近隣の市町村の具体的な数字を例としてあげながら質問したほうが良い。比較する対象がないと経験や感想、現状維持という回答になりやすいと思う。

189. 肝付町を良くしようとする気骨を全く感じません。りんごの件も町民として恥ずかしい限りです。中には一生懸命している議員さんが居ますが報酬に見合った働きがない議員さんの方が非常に多いと思います。

190. 殆どの方が収入のある仕事をされている。

191. あまり活動しない議員がいる。

192. これからも肝付町のために頑張って頂きたいです。

193. もっと前向きな議会を期待します。

194. 新聞などの記事のような事はしないでください。

195. 現在の額は議員活動に必要と決定した金額ではありませんか。額に見合う活動を町民誰もが認める形でやってください。町民に伺いを立てるような、こげなアンケートを目にするとは「ガックリポン」だよ。

196. 議員の中に必ず女性を加えて欲しい。女性でしか気付けない面があると思います。

197. 肝付町の活性化、将来に役立つような議題議論が欲しい。

198. 町議の方、ご苦労さまです。頑張ってください。

199. 議員の活動内容の詳細と成果が知りたい。各議員の町民・町政への取組み

200. 町議の方々の研修についての新聞報道がとても残念でした。

201. 質問する議員はだいたい同じ人のような気がする。ただ議会に出席するだけではなく率先して意見を出して欲しい。

202. 議員の定年制について考えていただきたい。だらだらと議員を続けられるのはどうかと思う。危機感を持って議員活動をしていただきたい。町民の税金で働いているのですから。本気で取り組んで頂きたい。

203. 他市町村も議員報酬を上げる方向みたいたが議会が何回あって、議員の活動が見えない。出張先の研修を確実に見届けて欲しい。研修は「りんご園」視察なんて考えられない。議員の質のある研修を計画して欲しい。

204. 人口減少だけで定数減は反対だ。県議・衆参の議員数は資本主義国で他国と比べてダントツで日本が多い。県議の給料・衆参のも費は世界と比べてもダントツだ。なぜ地方だけに目を向けるのかおかしい。県議・衆参の議員定数削減こそが急ぐべきではないか。

205. 議員活動がはっきりしていない感じを受ける。町の活性化など気になります。

206. 議員の皆さんにお願いですが、地域の方々とコミュニケーションを取つて頂いて住民の方の意見を聞いて欲しい。忙しいとは思いますが巡回してそれぞれの年齢の方や、仕事のことや話を聞いて議会へ届けて欲しい。選挙の

ときは一軒、一軒回るけど選挙が終われば全然回りもしません。なんのための議員か質を問います。

207. 今後の動向（人口減・財政難・社会インフラ問題）等から考察すると非常に厳しい状況が予測される。各議員がもう少し深く住民に寄り添いコミュニケーションをはかり地域に根ざした政策を立案して頂きたい。

208. 名ばかりの議員が多いと思う。議会出席日数等に対しての報酬で良いのでは。

209. 議会だよりを見ると質問をしている人がいつも同じ人のように感じる。他の議員がどんな活動をしているのかわかりません。

210. 研修会で買い物を優先するくらいであれば無くても良いと思う。行くなら1人か2人で十分では。報酬とか議員定数とか色々言われないように皆さん一生懸命頑張って貰えれば良いと思う。それは個人の考えでも良い。町民の一人ひとりの声を聞くのもしかりです。

211. 合併しないほうが良かったと思う。人口も少なくなり空き家も多くなり、内之浦の議員さん達頑張ってください。

212. 高山が良くなっていく一方で内之浦は寂れていく感じ。どんなふうに活動されているのか見えてこない。もう少し過疎地にも目を向けて。

213. 選挙期間中はよく活動されますが、当選後の地域問題など聞きに来ることがない。できれば年に何回か確認に来て欲しい。

214. コスモピアの再開を願います。

215. 財政状況はわかるが、もうちょっと若い子が1ターンで来れるような町づくりを考えて欲しい。（例えば企業誘致）免許を持ってない人は交通の利便性が非常に悪い。（もうちょっと考えて欲しい）

216. もうちょっと町内を見聞すること。

217. 議員の質問に対し答弁に時間がかかり過ぎる。

218. 議員の仕事（独自性がみえない）町長の提案に対する賛成議員だけであれば議会は必要ない。町長の機嫌取りであるようだ。

219. 困りごと相談するけど回答駄目です。町内の道路状況等や空家等。

## 隣近迷惑

220. 空き家、空き地の放地対策を真剣に考え取り組んでもらいたい。
221. 報道された議員旅行について詳しく公表して欲しいです。
222. 内之浦地区の議員定数は3名は確定数としてください。
223. 内之浦のコスモピアの温泉について議員の皆様方はどのようなお考えをお持ちなのか、人口も少なくなり町は寂しい限りです。せっかく温泉が出てたのにどうして再開に至らないのか。高山の温泉はすぐに再開されて不公平でなりません。みな高齢となりせめて地元に温泉が復活されたらどんなにありがたいか。
224. 議員報酬日当制
225. 集落の下水等たまには見に来たり、選挙のときだけでなく町民の声も聞いて欲しいです。
226. 議員の報酬、日当・日給が適切
227. 議員は町民や地域住民に選ばれた方々と思います。住民の思いを議会でよく協議して住民の思いに応えて欲しいです。町議会は住民の期待に寄り添えるような答えをお願いします。
228. 選挙前だけ活動して当選したら何年も見かけない。常に集落を回って町民の意見を聞いて欲しい。
229. 枠木の熊野神社から枠木神社間の道路にだいぶ前からアスファルトに穴があり、いつも砂を入れて補修がしてあります。ぜひ一度見て修理をお願い致します。
230. 議会追求が単発に終わっているように感じる。もう少し町民目線で議論して欲しい。
231. 議員さん自身が町政の課題を掘り下げて行ってもらわないと課題の解決・前進に繋がって行かないのではないかと思います。町の発展のためにさらに頑張って頂きたいと思います。
232. 農業漁業などの一次産業は苦しい思いをしているのに、頭の良い議員の先生方はもっと町民に話をして接してくだされば給料は高くても良いと考え

ますが、選挙の時だけでは困ります。町長派・反町長派があると聞きますが本当ですか。そんな事はなくして本当に町民のためになることは良心にのつとり進めて欲しいです。議員さん方はこのアンケートを本当に参考にして考えてください。現在までこのようなアンケートは無かったので今回町民に議会のあり様を問われたのは感謝します。

233. 議員削減して日本も災害が多くなっているので防災関連に力を入れて欲しい。

234. 町議員としてもっと他の町の良い所を学び少しでも町に対して貢献できるように。町長の言いなりの議員は議員をやめろ。お金目当てで議員になりたがる人もいる。ボランティア目線で活動して欲しい。

235. 人口減少で財政難が進むと思われる所以議員数を減らして報酬は現状維持で頑張ってもらうしかない。

236. 選挙活動のときだけ一生懸命お願いして普段の活動力が弱い。議会中に居眠りしたり、人の話を聞いてなれたり集中力がない。議員候補の年齢制限を設けた方が良い。若い人のほうが新しい発案や活動力が優れている。

237. 町の発展向上についてもっと真剣に良い方向を考えて欲しい。

238. 議員の立場にある者が一般質問等で町長にお願いしますと発言することに違和感を持つ。自信を持って「こうすべきである」等自分の意見を主張すべきである。議員は町長の支配下にある者ではない。対等の立場で議論される事を望む。町執行部の提案等を追認するだけの議員は不要である。但し何もかも反対を是とするものではない。

239. 他の市町村に比べると議員の動きが悪い。

240. 議員は町民の代表。代弁をして下さっていると考えています。それは議員さんが自覚してください。年金は7, 8万円です。それ以下の人が多いです。

241. 町議員はその地域の代弁者ととらえてます。住民の暮らしを保つため代表者として働いて頂いていますが、たくさん働いて頂く議員さんの報酬は惜しみませんが任期中何の質疑応答もされない、働かない議員さんへの報酬は惜しいです。

242. 議員報酬は出席出動した分で良いのでは。

243. 議会だよりを見るが町のプラスになっていない。町民のことを思ってはないのではないかと思う。

244. 前行かれた場所から買ってこられたりんご食べられましたか。美味しかったでしょうか。能登地震がありましたが議員さんもボランティアで行かれたらいいと思うところです。

245. 長野視察のニュースを見て残念ではありました。

246. 定員に対して3割は女性議員にする条例を作るべきである。

247. 先日のりんご報道もありました。恥ずかしくない行動をお願いします。

248. 議員の平均年齢を下げられると良いのかも。

249. 議会だよりを読んでいると質問をされる方はされていますが、名前を一度もみかけない方もいらっしゃるような気がします。もっと問題意識をもって欲しいと思います。議員の方は町の顔とも言える方々なので普段から服装や言動には品位を保って欲しいです。

250. 男女問わず若者が議会へ立候補できる環境づくりが必要である。社会保障制度の確率、扶養手当、教育手当等の支給等財源は議員の働き次第、次年度予算について全議員が経費削減のため執行部に対して問う。昨日町民から職員給与が近辺の町からすれば高いと言われたが本当であれば比較調査をするべき。経常収支比率の改善になるかも。2050年問題どうすべきかを今から議会で話し合うべき。

251. 町民のために頑張ってください。

252. 広報の内容がわかりにくい。

253. 町民ファーストで働いてくださるよう望みます。

254. 3期くらい働いた人（80歳以上）は勇退してもらって若い人（60代位の方）が4,5名議員に参加してもらうと若い人たちが投票してくれるので。高齢で長い人が多い。議員の年金が以前はありましたが3期くらい働いた人に年金でなくても退職金等を設ける制度を考えてみては。

255. 南日本新聞が報道した記事。長野に行ってりんごを買い求めるのに一生懸命となり研修予定の一部を変更したとあったが、このような町議会の恥は有権者の恥だ。猛省して欲しい。

256. 議会10時から遅すぎる。午前中2時間で思うような議論が出来ているだろうか。時代にあわせて9時の時間を望む。月何日ぐらい活動していらっしゃるのであろうか。

257. 報酬の金額、日当制にしては。

258. 頑張ってください。

259. 日頃から疑問に思っていること、それは議員さんは報酬つまり給料を貰われているにも関わらず議会出席日手当が支給されていますよね。一般企業ではありえませんよね。財源が乏しい中又私のような底辺生活者には厳しく生きにくい時代です。現在の国会議員を見ているようです。地方には地方のやり方のご一考をお願い致します。

260. 一人ひとりもう少し町の行政、今後の町のあり方を深く議論することを望む。

261. 活動の現実を深く知らない中で意見を言うのは無責任な気もするので具体的には差し控えたいが、振興会長を務めていた頃の具体的な経験を通して町議会としての閉鎖性は問うてみたい。コロナ禍の状況下という事情もあったかもしれないが議員の総意として振興会長との意見交流の場が流れたことがあった。とても悲しく寂しい。

262. 町議の方が実践されたことが現実に町の変化とつながっているのかがわからない。未来の肝付町のためにも教育（幼保小中）に力を入れて欲しい。

263. 町民のための町政をして欲しい。

264. 議員の役割について今一度襟を正すべき。行政視察に行き土産優先とはあるまじき行い。

265. 町の税収を企業などの誘致で少しでも増やせる施策を考えて欲しい。人口対策第一。税金を下げるために色々考えるべき。

266. 議会だより、投稿者が限定的に疑問あり。広く議員に諮られたい。

267. 若い議員がもっと増えた方が議会への関心も増えるんじゃないかと思います。各年代1名ずつでも確保するなど。意見、理解されやすいかと思いま

す。「議会だより」も用意されたQ & Aに答えがあるようにしかみえません。

268. 議員は町民の代表です。町の発展のため一丸となり豊かで平和な町づくりに貢献して欲しい。議会の一般質問者は安心安全で住みよい肝付町所得向上第一次産業に係る議題が欲しい。ぜひお願ひします。

269. 町民のために動いて欲しい。自分に対する評価のためだけじゃなく無駄な視察等に税金を使わないで欲しい。

270. もう少しオープンな議会であればと思います。

271. 議員さん達の活動が何をされているのかよくわからない。表面化されてない。

272. 急速な高齢化による人口減少問題からの財政問題

273. 人口に対して議員定数が多い。定年制（72歳）にすべき。

274. もっと仕事（議員として）をして欲しい。議会にしっかりと参加して欲しい。

275. 町の活性化に的を射た実行をされるなら人数は関係なく選ばれた自覚を持って頑張って頂きたい。

276. 学校の整備や子ども支援にもう少し目を向けて欲しい。収入の低い人達への支援を検討してもらいたい。

277. 小中学校の教師不足を解消して欲しいです。

278. 全員が全員活動しているとは思えない。議会だより等の質問は決まった人しか質問してないけど、10人でも多いのでは。

279. 町の活性化を希望

280. 選挙の時だけ頭を下げる來る議員が多い。自分の肩書ばかり考えている。

281. 本当にその地域の小さいことをわかっているのか。自分の足で歩いてその地域を回ってみることは大事。住民の申告ばかり信じて議会に問題提起せず自分の目で見たことを問題視して欲しいと思う。

282. 質問をする議員を選挙で落とそうとする噂がある。

283. 議員はボランティアにすべし、税金の無駄遣い

284. いつも質問をしている人は同じで地元の意志を汲んでいる人が少ないと  
思う。積極性が足りてない。公費で研修に行ってりんごを買う町に希望が持  
てますか。税金を支払う住民ももっと怒っていいのでは。しかし選んでいる  
のが私でもあるのも然りである（同行はしていないけど）

285. 議会の日は日当ができるのでは。自分にプラスになることの質問が多い。  
世間の給料に比べて報酬が高くないですか。

286. 議会だよりを見てもいい考え方と思うのが少ない。振興会長の申請で済む  
ような件

287. 各校区の代表として1人ずつで良いと思う。9人で減った分を報酬少し  
上げて仕事に精を出してください。

288. 選挙時ほどの存在感のない議員多数

289. 議員間、反行政との揚げ足をとる議員が多少いる。こういう事はやめて  
欲しい。

290. 働いてくれる方はいます。でも何もしなくて「議員です」と選挙の時だけ  
の人も。人口規模からも少なければどうしても動かないといけなくなりま  
すので報酬分働いてもらえます。研修旅行も青森まで行かなくても近くでは  
駄目ですか。

291. 議会中の横柄な態度、町民に恫喝的言動、質問の内容がおかしいと思  
ことがある、もっと勉強をして欲しい。議員としての仕事はなんぞや。疑  
を持つ。ただ会に参加しているだけかの如くメモを取ることもない、パソコン  
も開いていない。りんご問題から遠くに出張せずリモート会議で議会室で  
したらどうか。できたら町民にも見れるように。全員参加して行うべき。国  
会ではないが派閥的にくっついているかのようだ。町・町民のために、一生  
懸命働く議員にはいつも敬意を表します。いわゆる給料泥棒何を考えている  
か。嘘を言う議員あきれるばかり。

292. 議会中自宅の農作業や私事で欠席している方がいるのを見たり聞いたりしています。

293. 戸数の多い集落等でも一人もいない所もある。

294. 議会で質問するのはいつも同じ顔ぶれ、他の議員は何をしているのか。身を削っても町民のために頑張って欲しい。議員の普段の仕事内容がわからない。

295. 議員の方々は議会に出席されてる時以外は町民の為に何かされてる所があるのかみえない。私だけかもしれません。

296. 議員報酬を日当にすれば議員の数を減らす必要もない。議員は兼業か年金生活者が多いのでは？

297. 若い人も活躍できるよう議員も定年制をした方が良い。

298. 議会においては高齢の方は眠っている方がおられるようです。若返りを希望します。

299. 税金の無駄遣いの無いようにお願いしたい。物価高なので減税して欲しい。

300. 税金の無駄遣いのないようにお願いしたい。

301. 「財政が厳しい」は初めて聞きました。「議員視察長野県訪問時公務の一部の取りやめりんご購入に時間を割き」が新聞をはじめヤフーニュースにもなっていたので少し驚いた。

302. 議員さんが皆さん同じ温度のモチベーションを保ち町議会では一人ひとりの意見が飛び交う事を願っております。

303. 肝付町は特に人が集まるような観光、例として道の駅とか「行ってみたい」「住んでみたい」と思えるような動きがない町です。町の財政状況を考えても議員報酬の金額も多いと思います。本当に肝付町の為に働きをされているのかと疑いたくなり信用性も無いです。

304. 若返りを進めて頂きたい。

305. 若い人が入り、思想を入れていかないと今のままでは変わらない。改革して欲しい。

306. 議員としてわかりやすい動きをみたい。

307. 先日新聞に載っていた件です。町の財政の中から研修を行った件で何のための研修なのでしょうか。議員の方々の研修が肝付町民の為になり、それが活かされているのか。信用がないとしか言えません。議員の人たちの単なる旅行、遊びに行ったらとしか受け取れません。肝付町民のため、町のためとかは最初の立候補する時のみの口で言うだけの集まりです。

308. ひとり親家庭医療費受給資格者証が鹿屋市の病院で使用できずとても不便です。どうにかできないのでしょうか。（領収書を役場に持て行き申請すれば良いのですが行く手間と場所が遠いためどうにかして欲しいです）肝付町の小児科も数は多くなく急なことだと鹿屋市の病院に行くことが多い。

309. 議員の仕事の内容で報酬の差をつけた方が一生懸命の方へいくのでは。

310. サラリーマン的な議員が見受けられる。真の議員であればこそ、ボランティア的な精神でやってこそその真の議員ではないでしょうか。議員としてまだ地域のことに関心を持って欲しいと思う。

311. ○○さんがよくボランティア精神で一生懸命地域のために働かれてると聞きます。町民のために頑張ってこそその議員さんだと思います。報酬も差をつけるべきです。

312. 税金泥棒

313. 議員というのは地域のために活動をする人のことで、そのような活動は無報酬でやるというくらいの意気込みの人が適任と思う。よって人数や報酬で動かされては税金のムダ遣いと言われても仕方がない。議員としての勉強をしているのか、ある程度のボランティアの精神でやってこそ真の議員ではないか。サラリーマン議員が多すぎる。サラリーマンに失礼な言いをしてしまったが・・先般、意見交換会が行われたにも関わらず年末の新聞記事にがっかりするばかりである。視察なら代表が数名、その数名が他議員に正確に報告すれば済むこと。しかも視察先にドタキャンするとは常識を疑う。自費で行っているんですか？このような多数で視察は必要なし。

314. ご苦労さまです。これからも町の為によろしくお願ひします。

315. 活動状況がわからない。

316. もう少し目に見える活動をして欲しい。

317. 目に見えた働き、活動をして欲しい。地域の見回りくらい行って欲しい。

318. 以前聞いた話では町議の中でも派閥があるような話を聞いたことがあるが、それでは健全な議会運営ができるのか疑問に思う。

319. 口ばかりで何も変わらない。報酬目当てか。

320. 議員の者がその地域で報告の話など聞いたことがない。

321. 宮富小へのスクールバス運行大変助かっています。周囲からも同意見が多く聞かれています。○○さん、ありがとうございました。これからも町民のためにご尽力いただけすると幸いです。

323. もう少し活動がわかるようにして欲しい。人口は減っているのに議員はそのままはおかしいです。

324. 広島の安芸高田市はユーチューブで見ていました。議員、月に何日仕事してる？時給？

325. 働きが見えないのであればせめて、議会で質問を見せて欲しい。

326. 議会だよりを読むとまったく質問しない議員は何をしているのか？議員の資格なし。

327. 歩道の整備をして欲しい。商業施設の発展

328. 一般質問の質。担当課へ尋ねねれば解決する内容

329. 肝付町全般から見た質問等がない。質問内容に現実味がない。集落の道路管理（伐採等）について問題提起された議員はいますか。

330. 議員のなり手不足問題が肝付町でも遠からず直面するのではないかと危惧している。将来の担い手（議員候補）である若者の議会への関心、理解が深まるよう議員の役割、活動状況を今以上に発信し、議員の魅力貢献度等をアピールするなど工夫して欲しい。

331. 議員の数で町政は左右されないと考える。人口減少なので早く少数の議員で町政を考えて欲しい。現在の14人定数はなぜ必要か理解できない。議員は役に立っているのか、りんご事件を見て考えさせられた。高齢者が増加していくので肝付町の未来を早く考えて欲しい。報酬は多い少ないの問題ではなく、その議員が立候補時の気持ちでやっているのか、また、町のため役に立っているのか、今回のりんご事件で特に感じた。町議会を見たことがないでよくわからないが、議会をやることは大事だと考える。しかしマンネリ化になってはならない。人口減少を考えないと今からの子供は肝付町では未来がない。

332. 町内の行事に参加すべき。することで町民の意見、困っていることを聞くことができる。初心を忘れている方がいるのでは。周りに流されているのでは。正しいこと、議員としての本質がないのではないか。今回のアンケートはとても良いと思います。今後も年1回はアンケートをとり町民の思っていることを聞く機会を設けて欲しいです。議員視察のことが新聞に記載されましたが、なぜ2ヶ月もしてからなのか、視察の事は語る会でも話がありましたがとても良かったと聞きました。誰がリークしたのか、行った人、行ってない人しか知らないことです。肝付町の恥です。予定を立てて行くことです。変更はあると思います、自分たちも行くときは変更があったりします。新聞を見た方はバカラしく思っています。もっと、取り組むべきことがあるのではないか？議員の方がべらべらしゃべって言っているようです。自分たちの恥をわかっていないのでは。

333. もっと議員に要望を聞いてもらいたい。

334. ユーチューブ中継を見せていただき、居眠りをされている方を見てしましました。また議員の方の中には議会に参加をあまりされない方がいるとも聞きます。私としては会社勤めをしていて欠勤をすればその分給料は減ります。議員の方はどうなのでしょうか。何か影響があるのでしょうか。議会以外の町民が見えない部分での活動があるのかもしれないとは思いますが町民は見える部分でしか評価できません。態度や参加回数等改善点が多くあるかと思います。仲良し小好いでやっていくのではなく、お互いを注意しながらこの議員さん方でよかったですと思える状態にしていただきたいと思います。

335. 議員報酬を上げて若者に世代交代すべき。議員定年を設けるべき。

336. 定数は多くても少なくともまとまらないから今がちょうどよいと思います。報酬はあまり少なくても士気が上がらない。高くては批判が起きるので今がちょうどよいのでは。かねてより議会活動ご苦労さまです。これからも町民の為に色々な事を協議してくださるようお願い致します。

337. 一般質問における質問の内容が非常に薄い。浅い知識しかなく明らかなる議員の質の低下。若い人が肝付町に対して未来を想像できないのは町長、執行部ではなく議員が町のためではなく議員自身のために町の行方を決めている。

338. 議員の皆さんもう少し勉強して欲しい。

339. 議員の日常の活動が見えない。よく動く議員とそうでない議員の報酬に差がつく方法はないのか。議員の定年制はないのか、若手の活躍がもっとあってよいのでは。

340. 財政再建団体にならないよう頑張ってください。

341. 一ヶ月の出勤日数は何日ですか。また何時間ですか。

342. 本当に町の為に何かをする意欲があるのでしょうか。

343. 私はタクシーをよく使いますが、本当に良かった。歳をとった者として本当に助かっています。

344. 議会の先進地研修視察は、新聞記事を見る限り、何のために視察に行つたのか。視察のことよりりんごの購入を優先した恥ずべき行為である。議長が謝罪すれば問題が解決したと思うのは大きな間違いである。議会として絶対やってはいけない行為で、自覚のなさを感じる。また、職務を全うしない議員の旅費が公費で支払われるのはおかしい、公費の無駄遣いを議会がやつていいのか。これまで、ふるさと納税等で、わが町を応援している方も、今回の議会の行動を見て失望と落胆で寄付しない人も増えるのではないか。視察に行かれた議員は辞職すべきではないでしょうか。

345. 議会への出席日数と質問件数の統計情報を知りたい（議会だより等で）

346. イベントへの参加が少ない為に町民とのふれあいがなさすぎる。

347. 定年制を決める。議会中に居眠りをしている人はいるが給料もちゃんともらっていて羨ましい。地域の掃除などに出ない議員もいる。ある程度若い議員に譲る。選挙の時だけ来て4年間全然顔も出さない。若い人の意見にも耳を傾ける。議員の服装もちゃんとしたもの着る。東京の人から肝付町議会を見て呆れたと言われ残念だったと言わされた。議会中に携帯電話も触る人がいた。将来の肝付町の議員の質が悪くなると聞いていた。やぶさめの日に舞台の上に乗ってビールを飲んでいた議員がいた。

348. 町長、町議会何やってるの？議員定数より確定してる事、先にやる事あるでしょう。

349. 議会だよりはよく読みますが私達町民についてはあまり関心のない質問、解答が多いように思えます。選挙前等は「こんな考えを持っています。必ず執行します」との話を伺いますが、まだ私達町民にとっては物足りない所が多い気がします。そして町議選前の行動と当選後の態度等も全く違っている気がします。町民のことを一番に考えて行動してください。

350. 議員定数については法的（有権者何名に一名とかいう）決まりはないのですか？全く予備知識のないものに対するアンケートとして不親切だと思います。研修旅行の件を新聞で読みましたが、定数を言う前に一人ひとりの議員としての心構えが乏しいのではと町民として残念に思います。

351. 議員さんで自分の時以外は居眠りされている方がいる。ユーチューブ視聴とか傍聴に行った時思ったことなのですが、町長が質問に対して答えられず休憩をよくとられると思って見ています。町民の意見を聞くだけじゃなく実現して欲しい。内之浦は何も無くなり観光客・口ケット関係の人も来なくなった。宿泊するところがなく他の町村にお金も落ちる、おかしいと思う。

352. 1回も議会で質問しない議員がいる、有権者の代表として程をなしていない。

353. 地方議員の定数や報酬等は各自治体の条例に委ねられているところであるが、町民にとって明確に判断する根拠資料も示されない状態でアンケートに答えることが難しい方も多いのでは。県内の各町村の実態や同レベルの自治体の数値を比較した場合、今のところ概ね妥当なところではないかと思う。

354. 独居老人の孤独死、家族がいない人の支援は？声掛け？安否確認？スイッチ押せば何処かに届く方法は？

355. コスモピアの早期オープンを希望します。

356. 給料があるのになぜ出会手当があるのかおかしい。給料が高いので出会手当なしにする。

357. 各集落でミーティングを一年に1回は行い話し合いが欲しい。色々な意見がたくさんあります。

358. 期末手当をなくす。

359. 人口規模に対して14名なのかわからない。

360. 報酬は月額なのか、1年なのかわからないので、ちゃんと記載してください。地域のことを考えている人もいればボケている老人もいる。有権者の見識も低い。

361. 議員という名前だけで活動されていない。質問も一回も行わない議員もいる。

362. 内之浦のコスモピアの再開について。なかなか進展しないのですがどうなっているのでしょうか。財政が難しいのであればせめて温泉だけでも再開できないでしょうか。

363. 安芸高田市議会のように活気ある議会にしてほしい。なんか陰気臭い議会見ないです。

364. 町議会を見に行ったことがないので機会があれば行きたいと思っています。

365. 議員がどのような活動をしているのかわからない。

366. 議員の活動が伝わってこない。何を地域活動しているのか町民に認知されていない。町民の声等どうやって吸い上げているのか不明

367. 研修視察など不要ではないか。先日の新聞報道を見ると税金の無駄遣いとしか思えない。自己研鑽が必要だ。

368. もっと人口を増やして欲しい。

369.若い人が議員になって欲しい。

370. 人口減少に歯止め対策はないのか。町議のいない場所でも活動して欲しい。選挙の時だけまわってくる、他は来ない。

371. 今の議会議員の話はとてもよいです。

372. 町民の声を聞くために組織的な座談会の構築を図るべき。部会には議員が1名参加、部会は4～5人程度（町民）お茶を飲みながら意見交換。その

中で、建設的な提案等のみを上部（委員会）に引き継ぎ具体的なものとしていく。（委員会には町職員を1～2名参加、法的・財政的なアドバイザーとして）最終的に町議会にて担当議員が議案を提出し議論する。

373. 世間に顔向けできないような議員研修。他県の話だと思っていたらまさかわが町でも起こるとは。怒りを通り越しますね。しっかりとご自身方の働きを振り返っていただきたい。

374. 先日の東北地方への視察の時、りんごを買って予定の行事が実施出来なかつたという事例を見ても報酬をもらって町民のために働くと言ふ議員として（又は人として）の姿勢が見えない。単に報酬目当てだけの議員ではないのか。人数は減らして本当に町の為に働く議員だけにして、その人々への報酬は上げるべきと思います。

375. 肝付町のこと、肝付町民のことと思った活動をして欲しい。

376. 質問をされない議員がいるのはなぜなのか。せめて4、5回くらいは出来るはず、何もしないのなら議員を辞めるべきです。

377. 少子化と言いながら子育て世帯にとって育てやすい環境ではありません。小学校給食費や3歳未満児の保育園、こども園などの無償化など何か対策をお願いします。

378. とにかく町民の為に頑張ってもらいたい。いろんな形で対応を早くしてください。

379. 町議会の議員が何をどうしているのか不透明性がある。高齢者が多くなっているがある程度の年齢にしたほうがいいのでは。上限75歳までとか国會議員も80歳を超えている人がいるかどうかと思う。定数は12名ぐらいがいいのではないか。女性の若い議員を増員すべきである。老人ばかりいるがそれもどうかと思う。議員の中には私的なことで住民に圧力をかけたりしている者もいるそうだ。一般質問もほとんどしなくてただ日々いるだけで報酬をもらうだけの議員が多いのではないか。人口減少もあり将来的に見て議会の出席した時の手数料と交通費のみ支給して無報酬でもいいと思う。その方が議員としての誇りを持って仕事に励むだろう。

380. 民生員等と比べると報酬が多い。

381. 年に数回は議会に対して質問等何かしらして欲しい。

382. 議会に出た日数で報酬を決めた方が良いのではと思います。

383. 長野県の研修視察の件、経緯を公表して頂きたい。

384. この前の視察でのりんごの件、大変不名誉な事をしてくれましたね。怒り心頭です。

385. 何のため町議になったのかをもう一度思い出し自分のための議員ではなく町民に寄り添った町議員がいて欲しい。

386. 若い世代の方がもっと増え新しい情報、最新のIT等活って効率的に働いて欲しい。同世代の方々が議員になられていて活躍されて、最近議会に興味が出てきました。頑張ってください。

387. 議長の報酬は、議員報酬と比し多いのではと思う。

388. 議員の質問等は一部の議員に限られている。肝付町をいかにして盛り上げ、発展させるかを考える議員が少ない。

389. 毎年のように県外視察をしているようだが町の発展、人口増加等に反映されているのか疑問に思う。

390. お忙しいでしきれどたまには地域や集落等回って道路やその他色々直したほうがよいと気づかれたり、また町民の方に気になっていること等ないか聞いたりして相談にのって欲しいです。

391. 地域や集落、町民の意見をたまには見回りをして欲しい。台風が通り過ぎた後など地域を見回って欲しい。

392. もう少し田舎の方の道等を良くしてもらいたい。

393. 町民の意見も取り入れて欲しい。何の事にしろ議員の方々が決定して、町民の皆様に意見を聞くことがありますがそれは違うと思います。町民の意見を聞いてからだと思います。

394. 議会時の欠席議員の事由を報告すべきだと思う。議員の方々は地域住民の代表者としてくまなく見渡して住民からの意見発案だけでなく率先して議会で発言等をしてもらい活動してほしいものです。車で道路を走るだけでなく周囲の状況状態にも目配り、気配りが欲しいものです。

395. 町民の代表として初心を忘れずに働いて欲しい。

396. 肝付町の魅力を充分活かしてもらいたい。

397. 町民のために頑張ってください。

398. 若い人が議員に立候補しないのは報酬が少ないからではないのか。

399. 議会等がない時は町道のヤブ払いをしてもらいたいです。

400. 人数だけ多くても何も役に立たない、町のために働かないベテラン議員が多い。何のためのベテランか考えて欲しい。いろんなことに集落、地域のために頑張ってもらっている議員さんもいる。働くベテラン議員に限つて質問もしてない、議会だよりを見る限り。

401. 肝付町内の限界集落問題について議員から肝付町に質問してもらいたい。

402. 温泉施設は公平に取り扱って欲しい。内之浦地区だけ4年も待たせるのは住民無視である。議会も真剣に取り組んで欲しい。

403. 議員報酬は日当制を要望する。

404. 昨年の視察の件、暇が多いのかな？

405. 期待していない。

406. 報酬は日当制にしたら良いと思います。町民との会話をもっとして欲しい。

407. 内之浦に町議は1名でいい。コスモピアの件にしても地域住民はどのように展開していくのか待っている。動きが全く見えない。内之浦5人の町議でこのことについて前向きな会議等を何回開かれたのですか？看板だけは掲げてあるが町民には何も伝わってこない状況だ。一人ひとり活動しているのかどうかも見えない議員さん のようだ。議会だよりを読んでも町（内之浦）の住民にとって何一つ希望がない。高齢化が進んでゆくだけで（コスモピア）が復活できることを望んでいる。県外から帰省する人、観光（登山客）の宿泊、銀河マラソン後の休憩地（入浴等）にしても灯りが消えている。真剣に考え討論してもらいたい。ますます不活性化の町となって行くようだ。議員さんは地域住民と密着で活動してください。

408. 町民から選ばれながら、ただ給料取りにしている議員もいる。議員として活動し、また町民の力になれない方は辞めるべきである。人数が多く、町からの出費の多い中、町の中で本当に使う金の方へ報酬等を回すべきである。また大した事のない質問をする者もいる。しっかり町を見て回り発言、また改善すべきである。町民が安心して暮らせる町に作り上げて欲しい。

409. 年間を通じて発言や提案される方はほぼ同じで一回も発言提案等されない方もいらっしゃいます。肝付町の為に色々とご尽力されているとは思いますが報酬に見合っただけの活躍、働きを期待します。ネットニュースになつていきましたが、研修旅行で本来の目的である視察がりんごを買うために実施できなかつたことはいかがなものでしょうか。

410. 議員活動をしていない人もいる。

411. 定年を設けたらどうか。

412. 町民の先頭に立っていくべき議員でなければならないが、町民から批判を受ける議員もいる。しっかりして欲しい。それらを考えると議員も少なくて良いのではないか。頑張れ。

413. 地区の意見を議会に届ける丁度よい定数である。報酬もあまり少ないと議員のなり手不足になる。

414. 議会内容同じ内容が多いのではと感じます。回答がはっきりしない議題が多いようで、もう少し身近な町民の困りごとに振り向いていただけたら。

415. 議員は町民の代表である。町民全体の事を考えて動いてもらいたい。

416. 陳情された事はしっかりと把握し必ず実行をお願いする次第です。

417. 町民にはっきりした結果を伝えて欲しい。質問する議員が決まっている。地元のことしか質問しない。

418. ある日我が家に向かっている時、灯りがついているのは信号機と自動販売機とコンビニぐらい、大好きな古里は真っ暗な闇の中に静かに眠っていました。ましてや我が家家の近くは外灯すらつけてもらえず寂しい限りです。もう少し活性化してもらえないでしょうか。自動販売車の件も考えて頂けませんでしょうか

419. 町議の活動内容も報酬もよくわからない。今の現状を見るともっと今の町の現状とかもっと町が活性化出来るように意見して頑張っていただきたい。

#### 【インターネット回答】

420. 実のある議論を。

421. 議会では先を見越した見解の元で議論がされているのか不安です。無駄な所は改革してほしいです。

422. 町政に見合った活動や町民の声に寄り添い、議員である自覚・活動力・リーダーシップを兼ね備えて下さい。

423. 分かりやすい開かれた議会活動、町発展のための建設的な意見を出してほしい。

424. 何年も同じ事を質問している議員を見てると町を本当に良くしたいと思ってないのが分かる。

425. 議会だよりだけでは、議員の動向や考えを知るには不自由分。もっと、住民の生活（衣食住）に沿った活動を活発にしてほしい。議員の世代交代と女性起用が必要ではないか？

426. もう少し町が活性化するように頑張ってもらいたい。人口減少は、全国各地で減少しているので仕方無いけど、如何に肝付町へ人の流れを持ってくるか考えてほしいです。情報発信は、今と昔では全然違います。頑張って下さい。

427. 肝付町全体をよく見て、町民が過ごしやすい町にするようお願いします。議会の度にネタ探しをするのではなく、もっと広い目で！町民の代表ですから！

428. 議員になることが目的になつていませんか？肝付町の未来が見えていませんか？誰かが言ったことに「賛成、反対」してるだけでは、小学校の学級会レベル。もっと、深く議論してほしい。町民の心が動くような勢いがほしい。

429. 慰安旅行は止めましょう。本当に町の為になるか考えたらわかるはず、わからないなら辞職しましょう。

430. 町に変化を感じないので、目に見える事業を提案して取り組んでください。

431. がんばってください。

432. 議会中継を見ていてもつまらない。本当に町のことを考えているのか不安になる。とりあえず質問はするが、討議がなされない。シナリオどおりのような気がする。また、地域を駆け回らず、一般質問も何もしない議員もいらっしゃるのでは？24時間、公務員ですよね。

433. 行政の監視役としての議会は大切ですが、もう少し議員自らが汗をかき、今後の朝に対して有益な助成金等の導入を調査し、議会に持ち寄るべきではありませんでしょうか。

434. 議会(議員)も行政の予算のチェックだけでなく、可決したものには行政と協力して成果を上げるようにした方が良いと思います。

435. 議会だよりも意見を述べるのは決まった議員だけ。高い報酬を貰いながら身近な町民の問題解決を感じられない。

436. 議員の方々それぞれ専門の分野あると思いますが、議員としての、資質、能力に欠けてる方も見受けられます。議員として、町民の代表者としての自覚を持ち、自己研鑽される事を希望します。議員で御座ると言うような態度は辞めていただきたい。

437. 各議員の質問回数を年間に何件以上はするよう決めてほしい。

438. 人口減少対策、耕作放棄地、空き家対策等、このままでは、消滅は免れません。外国人を受け入れる等、もっと積極的に考えてほしい。これは、日本全体にも言えることですが、人口減少の国に明るい未来などあるのか？

439. 定数を削減し、その分で議員報酬を上げ活動して頂く。

440. もっと地域で意見を聞く機会を作って欲しい。

441. 定年制度を設けてほしい。

442. 議会をたまにネットで見ることがあります。しかしながら、議員の方々の中で町の事を真剣に考えて質問している人、また何も考えずただ議員として席があるだけの方もいるように見受けられます。議員の方々で温度差を感じことがあります。

443. 出席するだけの議員がいる。町民の暮らしが良くなる為に提案、提言する議員がいない。行政のチェック機能しか無いように思える。

444. 議会で質問等をされる議員の方がいますが、町長の回答だけでなく、質問等のご自身の取組み、考えも掲載して欲しいです。

445. 議員の高齢化が進んでいる。経験は必要な部分だと思うが、マンネリ化していないか。今後の町政を委ねるためにも若年層の政治への意欲を掘り起こす事が必要だと感じる。子育て世代の人が町議への意欲があっても現在の報酬では生活ができない。思い切って報酬を上げる代わりに議員定数を少し減らしてはどうか？

446. 地域住民の代表として頑張っていらっしゃると思いますが、高山地区にあって内之浦地区に無い旨の発言が見受けられます。小規模自治体では成り立たないから合併したのでは？どうか一つの町として議論して頂きたい。

447. コスモピアの有効活用について。母子家庭向けに格安の賃貸として貸し出し、全国から募集をする。近くに公共施設は揃っているので、PR次第では上手くいくのでは。施設利用に必要なものは、コインランドリーは必須である。入浴施設は薪をやめ、ボイラーか太陽熱に換える。食堂は共同施設として利用するなど。とにかく放置したままでは勿体ない。どこかの会社と提携して、社員寮として活用できないかも全国にアピールすべきである。

448. 選挙前は、各家庭、事業所等を巡回されて前向きな発言をされましたが当選後はどうですか!?悲しいです。本音で発言しましたので必ず議会便りに掲載して下さい。

449. 地域を回って活動しているのは、選挙時の印象がある。議員の日頃の仕事が全く見えない。女性や若い世代の議員もいれば、活性化するのではと思う。

450. 大変な仕事だと思いますが信念を持って強い気持ちで頑張ってください。

451. 今の議員報酬金額は民間でもこの金額を貰う所は、少ない。

452. 町議会で何をして何が決まっているのか分からぬ。予算額ランキングで誰の持込議案が決まっているのか発表してみては？継続案件しか関わっていない議員なら不要では？議員報酬は年額ですか？経済的に余裕ある成功者のボランティア活動費用としての支給であれば許容出来るのでは。

453. 人口減少、高齢化、少子化等、今後避けられない事実から目を背けず、地域のしがらみにとらわれない、提言、判断を期待したい。

454. 遠方への研修より町の状況を視察し対処して欲しい。

455. 無能な人が多い、働くかず給料もらっている。歩合制にしたらいいと思う。

456. 議会内容が毎回余り変わらない。集落の小さな意見にも関心を寄せて欲しい。

457. 議員報酬は、基本給+議員活動手当とするのが分かりやすい。町職員の報酬と一般企業との格差が大きい現状について、議員報酬も含めて、もっと議論して欲しい。町職員の報酬を下げてその分、パートを増やし住民サービスを向上してもらいたい。

458. 少数で、優秀な方が選ばれるように、競争率を高めた方が良いように思います。

459. 女性議員がまた居なくなり残念です。住民の皆さんの意識改革も必要なのかなと思います。町としても男女の平等度を高めていく手立てを考えていっていただければと考えます。

460. 議会を見に行くことができないので議会だよりをよく読みます。議員さんの知り合いがいなくても、議会への意見を伝えるシステムがあると便利かと思います。

461. 本職の収入もあるなか議員報酬は、50%カットしても町の為に仕事をしてもらいたいのだが、誰1人として今の議員は居ない。自分の事だけ良ければと考えての議会は辞めた方がいい。

462. 一生懸命してくださるのであれば、報酬を多くして、議員活動だけをしていただきたい。

463. 町議会の動画をYouTubeで視聴するが、冗長に思える。ただ垂れ流しにするのではなく、会計については事前資料を映し出したり、質問する側もパワーポイント等を使用して内容を整理して端的にわかりやすくして欲しい。問い合わせに対する町からの回答もはっきりしないものが多い。また、経過及び最終的な結果が不明でそのやり取り自体に意味があったのかと感じる。町も協議する、検討する等と回答したものに対しては結果を報告すべきだし、質問した側も追いかけて欲しい。質問する、取り急ぎの回答をすることだけが目的になっていないか。1つの議題に対し、HP上で系統立てて問題点、解決案、経過、結果がわかるようにして欲しい。最終的に何がどうなったかがわからないと、町民側からは町も議員も何も成果を上げていないようにしか見えないので損だと思う。

464. 多くの女性議員がもう少し立候補しやすい議会作りに努めてもらいたい。今は身内感が強い雰囲気。わかりやすい、住民も議会に参加したくなるような議会運営を望みます。

465. 分からない事が多いですが、それぞれの仕事量や過重労働等、負担になつていなければ人数はそのままでも良いかと思います。

466. もう少し仕事してください。

467. 議員活動をいろいろ一生懸命肝付町がよくなるように頑張っていらっしゃる方々と全く何もせず報酬だけもらっている方が少なくとも3割程度いらっしゃるように見受けられます。定数を10人に減らして頑張ってもらいたい。

468. 全く活動しない人と活動する人の二つに分かれています。定数が多いのかも知れません。また議員報酬は、ボーナスやその他の手当を含む年収でないと判断しかねます。

469. ①ユーチューブの録画中継はありがたいですが、質問と回答のやりとりが間延びして、ずっと見ているのは苦痛です。時間節約のため、ダイジェスト版は作れないでしょうか？

②先日、新聞にて長野へ研修へ行かれた際におみやげ購入を優先されたとか？家畜の体重の虚偽申請といった噂も聞いています。町民の代表の皆さんなので、そのようなことはないと信じていますが、真偽を明らかにしてほしいです。③選挙の投票所を集約するということですが、いいことだと思います。④議員からの質問や要望について、町からは「検討中」という回答で終わっているケースが多い。いつまでに、どのような回答をだすという感じで、もう少し具体的な回答をひきだすよう進めて欲しいです。⑤今回の「ア

ンケートを行ったこと」が目的とならないように、この結果をどのように受け止め、今後、どう対応されるのか、集計結果や意見内容を含めて公開して欲しいです。

470. 町立病院に行ったけど駐車場は穴だらけ、患者さんが怪我でもしたらどうするのか。議員さんは病院に行く事はないのか身近な問題だと思うけど、もう少し疑問を持って活動してほしい。

471. 町議会は1番身近であるべきだと思いますが、活動されているのかどうか身近に感じない。

472. 町の人口も減り財政も変わってくると思うので、合わせて変化するべきだと思います。

473. これまで議員の先生たちは事前に勉強されて議会に臨んでいらっしゃる印象です。しかし、最近は事前に確認取れば済むような話だったり、肝付町の管轄ではない、管理者が違う話まで議会で取り上げています。議会にあげるまでもなく直接話をするだけで解決できる方法もあるはずなのでパフォーマンスなのかな？と感じてしまいます。住民の代表としてもっと勉強してから臨んでいただきたいと感じることがあります。

474. 選挙前だけ活動的！

475. 他県への視察は旅行目的にしか見えません。

476. 数の問題ではなく、質の問題だと思う。町民の声によって町政は運営されるべきだと思うので、声を町政に反映する議員は一定数必要だと思う。

477. 自分の生活に全く議員さん方の働きが活かされていないので、議員自体が何を、どんな、活動してお金をもらってるのかわからない。人口に対して町に活気が無いように思う。若い人達の意見や連携をとり、もっと本町を元気にして欲しい！それと、小さい集落にまでもっと目を配っていただきたい。反社の温床となられては困る。

478. 町民の声をもっと聞いて、問題意識を持って真剣に取り組んで欲しい。議会で問題点を提案できない議員はどうかな。

479. 町民の声を聞く機会、場所はないですか？例えば振興会長、班長等。選挙の時回るだけで地元議員何してるの、自分の仕事が忙しいのかな。議員の役割は何ですか？

480. 各地区ごとにいると相談しやすい。他地区だと親身になって動いてくれない。

481. 議員は、議会の質問に一生懸命で、それ以外の活動が全く見えません。

482. 議員が町内をまわって意見要望等を聞いている姿を見たことがない。日頃の議員活動に精力的でないのではないか。

483. 重箱の角を突いているような議員がいる。もっと勉強して町政発展のために政策提言をして欲しい。議員報酬は頑張っている方や今後、議員を目指す方には少ないと思う。議員視察をするくらいなら、議員の住まい近郊で活動報告をした方が良い。1~2人くらいで！

484. 議員さんは町議会以外に何をされているのか、わかりません。

485. 内之浦地区の議員を増やして欲しい。

486. 町民の為にこれからもしっかり頑張ってください。

487. 南日本新聞の記事で、長野県への視察研修時にリンゴ購入を優先し、佐久市役所での行政視察と議場見学などを中止したと知り、議員のモラルの低さに失望した。肝付町議員の視察を準備をして待っていた佐久市側の立場も考慮すべき。その程度の先進地視察なら、今後は必要無いと思う。町民の代表なら常識ある行動を取るべきである。今回の件は肝付町の恥である。

488. 議員の一般質問において根拠のない質問が多く見受けられる。もっと調査活動を行い、建設的な意見を提案して欲しい。

489. 年間、一度も質問等をされない議員がいますが、そう云う方、必要でしょうか？

490. 活性化対策と人口減対策の具体的方策

491.若い議員が少ない。議員に定年制を導入してはどうでしょう？

492. 議員の一般質問の質が低いのではないかと思う。重箱の隅を突くような質問ではなく、未来志向の提案型の質問をしてもらいたい。

493. 減りつつある人口や、このご時世に対し議員人数と報酬が、見合ってないと思われる。これから先、高齢者が多くなる中で現役世代が、どこまで支えきれるのか正直不安しかない。昨今、肝付町が特に活性化された印象もない。車の運転が出来なくなった際の事を考えると、交通の便に期待するより、近隣市町村まで足を運ばなくて済むような商業施設を期待したいと思います。

494. 議会中の居眠りはとても見苦しい。

495. 一生懸命にされているとは思うが、形として何も見えない。人口減少の対策(企業の誘致)、空き地(草木が生い茂り通行に影響がある。また、ごみの不法投棄)、空き家(崩れて歩道を通れない)、道路の整備(畠の土が路肩や側溝を埋めている)等、全然行き届いていない。議会が先頭にたち、町、農業委員会を動かし、また、県を動かしてほしい。空き地、農地を区画整備して、災害時の避難場所を兼ねた公園を各地区に整備してほしい。議長が若い方なので、今後が楽しみです。若い人の意見を取り上げて、現代に相応しい活動をしていただきたいです。

496. 真面目に町民のために活動してもらいたい。

497. 町議会議員への要望や相談窓口があってもよいのでは?すでにあるのならばもっと町民に周知してほしい。

498. 小さな町で、町議の派閥が有ると聞きます。一致団結して町政に励むべきだと考えます。

499. 今の肝付町は住みやすく、これからもずっと住み続けたいと感じています。役場の職員方を始め、町議の方々のご尽力により、今の肝付町ができるのだと感謝しています。それだけに報じられた長野県視察の件は残念に感じられました。町民の見ていないところでこそ、意識が必要なのではないかと思いました。

500. 今後益々人口減少及び後期高齢化社会になり、働く年齢層減少化で、恐怖さえ感じています。議員一人ひとり真剣に考えていただいて、肝付町の人口増加になるような例えば企業誘致等に取り組んでいただきたいと思います!!又、年齢的にも若いバイタリティーと発想豊かな動ける議員の誕生を望んでやみません。

501. 町民目線にたった、議会が身近に感じるような議会運営に努めてほしい。どこの行政にも言えることだと思うが、少ない財源でも明るい未来を感じるような予算執行をしていいってほしい。そのためには、現在ある無駄をとことん無くして有益な行政に努めてほしい。そこをとことん話し合うような議会であってほしい。

502. 先日報道がなされた視察先をキャンセルとなったことについて、どのような報道がなされることが町民として恥ずかしかった。議員の方々には議員として恥ずかしくない活動をしてほしい。

503. 一般質問をされない議員の方はどのような政治活動を行なっているのですか。

504. 視察、研修に対して議員の意識の再確認してもらいたい！税金を使って行かせてもらってるということを初心に返って再認識していただきたいと思う！町民の代表、代弁者であるという事！肝付町の発展の為に是非とも頑張っていただきたい！よろしくお願いします！

505. いつも町民の皆さんのためにありがとうございますm(\_ \_)m  
肝付町が更により良くなることを願っています。

506. 高速道路までのアクセスが不便なのでもう少し他の市などと連携して、道路の整備なども進めてほしい。空き家の管理などしているようだが、まだたくさんあります、近所の空き家から知らない人が出て来ることもあり怖い思いもします。町おこしの意味からもそういう所から整備できたらいいなと思います。肝付町を盛り上げるために議員さんには期待したいと思います。

507. 現在の議長が、なぜ議長になったのか疑問

508. 仲間同士お互い足を引っ張らずに、とにかく町が良い方向へ、明るい未来へ、舵を取っていただけたら良いと思うので、行政と議会と両輪で進んで行ってください。

509. 町内のイベントに参加する人が少ないと思います。

510. 議会でのやり取りを見ていると存在をアピールしているだけじゃないのかと感じます。もっと住民の事を考えて町おこしにつながる活動をして欲しいです。

511. 町の発展について考えていただくのは有り難い。もう一つ個人の敷地内に自分で伐採困難な高木があるが力を貸してもらえないか？

512. もっと町民の意見に耳を傾けてください。

513. 質問するだけでフォローがない何か問題があるから質問するのでは？

514. 報道が散見されるように、不祥事不明瞭点があり、議会として成り立っていないと考える。地方自治、法的な観点から、基盤がしっかりしている鹿屋市と合併し、ノウハウを学ぶべき。

515. 選挙で選ばれた議員さんなので、町民の代表としての自覚、責任を持ってこれからも頑張ってください。

516. 高齢の方々が多いと思います。定年がないからとも思うのですが、研修等の参加も大変なのではないでしょうか？議員さんは町民の代表なので、町の発展の為に新しいことに挑戦していける様な若い世代の方が増えてほしいです。

517. 自分や自分を援助してくれる人にとっての利益ではなく、町にとって、町民にとっての利益を全議員が考え行動して欲しいと思います。

518. YouTube配信でよくみていますが、議員の議会での発言が現実的ではなく、肝付町をよくするためではなく自分の支持層へのアピールが目的となっているように感じます。また、議会だよりの内容が実際の議会でのやり取りとは異なり、議員側の都合のいいように解釈をねじ曲げているように思えます。

519. 体育館の建て替えやコスモピアの再開など町の財政状況を理解しているとは思えない発言が多く辟易する。特定の議員は町長に難癖をつけることが目的となり、町民のことなど二の次になっているのではないか。他に議論すべきことはいくらでもある。

520. 定数削減に取り組んで、質の高い議会運営をしてもらいたい。

521. もっと目に見える議会運営に努めて頂きたい。

522. 肝付町のためにいつもありがとうございます。これからも頑張ってください。

523. 町民の意見を聞いて行政に活かして貰いたい。目に見えた形で特に田舎の振興会は廃れて荒れ放題、行政に言ってもたらい回し。期待しています。

524. 移動スーパーとくしまるのような、買い物弱者を救済できる仕組みを検討して欲しいです。

525. 肝付町は少子高齢化が進んでいます。若者の定住促進策と子育て支援策をセットにして波野地区、国見地区、内之浦地区、岸良地区の小中学校がある地域を重点地区として人口増を進めて欲しい。行政の揚げ足取りだけで無く、政策論争をして欲しい。上の地域は、疲弊しています。町長も議員も見て見ぬふりをしているように感じます。一票の重さを感じて行動してください。

526. コスモピアはいつになつたら再開するのでしょうか？？放置していたら朽ちていくばかりです。野良ネコや多頭飼いの高齢者など肝付町は多いのに動物保護法など整備されないのはなぜですか？

527. レベルの高い質疑を求めます。

528. 町議として仕事をするのかわからない議員がみうけられる。

529. 議員の研修で長野に行ったことなど新聞で知りましたが、そのことが何に活かせるのでしょうか？何を学んできたかをきちんと町民にも教えてほしい。

530. もっと皆がわかりやすいように発信して欲しい。

531. 議員の動きと金額が合わない。

532. 何をしているのかわからない。

533. 議員の方々も新しい動きをみせていただきたい。今まで通りで良いはずがない。時代は激変している。